

4 Économie

Amélioration des compétences et de l'employabilité des jeunes

La Banque mondiale accorde un prêt de 63 milliards de francs au Gabon

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Le Conseil des administrateurs de la Banque mondiale a approuvé, le 10 février, un prêt de la Banque internationale pour la reconstruction et le développement (BIRD) d'un montant de 100 millions de dollars (63 milliards de francs) en faveur du gouvernement gabonais, pour développer les compétences des jeunes et créer des emplois.

Le Projet d'appui au développement des compétences pour l'employabilité est axé sur l'accélération de la croissance, la réduction du chômage et la lutte contre la pauvreté au Gabon. Il s'attellera à améliorer et à accroître l'offre de formation professionnelle dans les principales branches d'activité en expansion. Le projet soutiendra également le développement des compétences des jeunes sans emploi, et la création de formations en entrepreneuriat. « Ce projet contribuera à renforcer l'efficacité de la for-



Photo : DR

Une vue des jeunes leaders composant l'association JA Alumni.

mation professionnelle, le développement des compétences et les programmes d'entrepreneuriat au Gabon », a indiqué Sylvie Dossou, responsable des opérations

du Groupe de la Banque mondiale au Gabon. « Le projet misera sur les partenariats public-privé, afin de maximiser son impact », a ajouté Mme Dossou. Le projet comporte trois volets. Le premier vise à renforcer l'efficacité des établissements de formation professionnelle, grâce à une meilleure gouvernance du système de formation. Il favorisera également les relations avec le secteur privé. Le deuxième volet est axé sur le développement des compétences et la formation à l'entrepreneuriat des jeunes au chômage. « En proposant un plus large

éventail de formations professionnelles, notamment dans les technologies de l'information et de la communication (TIC), ce volet contribuera à la formation d'une main-d'œuvre capable de développer ce secteur et de doper la productivité », a affirmé Hamoud Abdel Wedoud Kamil, chef d'équipe de projet à la Banque mondiale. Le troisième volet appuiera le renforcement des capacités institutionnelles du ministère de la Formation professionnelle et de l'Insertion des jeunes, et d'autres organismes d'exécution.

Lancement officiel du projet champ local du logement national de Ntoun

20 mois pour sortir 650 logements de terre

Willy NDONG
Libreville/Gabon

UNE délégation du ministère de l'Urbanisme et du Logement, conduite par King Zock Allogo et Jean-Baptiste Nguindoungou, respectivement conseiller du ministre de l'Urbanisme et du Logement, en charge du Cadastre, et directeur général adjoint 1 de l'Agence nationale de l'urbanisme, des travaux topographiques et du cadastre (ANUTTC) s'est récemment rendue à Ntoun pour lancer les travaux d'aménagement et de viabilisation du projet champ local du logement national "Alivia". Ce projet vise

à construire, en 20 mois, dans la commune de Ntoun, 650 logements sociaux et de moyen standing. « Le ministre de l'Urbanisme et du Logement me charge de vous exprimer sa grande satisfaction quant au lancement officiel des travaux. En effet, pour le ministre, ce projet adhère parfaitement au Plan stratégique Gabon émergent dans son volet immobilier, qui consiste à offrir à chaque Gabonais un logement décent à moindre coût. Ce projet entre dans le cadre du partenariat qui lie désormais le promoteur à l'Etat. A cet effet, le ministre ne ménagera aucun effort pour que l'Etat remplisse convenablement sa part de contrat et voir ce partenariat avec le promoteur devenir fruc-



Photo : DR

Début du terrassement pour le lancement officiel du projet des logements de Ntoun.

teux », a déclaré King Zock Allogo, s'adressant aux populations locales. Pour sa part, Jean-Baptiste Nguindoungou, directeur général adjoint 1 de l'ANUTTC, a félicité le promoteur pour sa détermination et son engagement à s'inscrire dans la vision du président Ali Bongo Ondimba. A cette occasion, le DGA 1, tout en félicitant l'entreprise Gedd' Afrique

Gabon, dirigée par notre compatriote Jules Franck Moulomba, l'a exhorté à tenir les délais de livraison (20 mois). « Je souhaite que par ce projet, vous donniez une autre image à la classe des entrepreneurs gabonais. Car, l'entrepreneur gabonais a plus ou moins terni son image. Je vous invite donc à confier ce beau projet à Dieu, afin qu'Il vous guide », a-t-il indiqué. A son tour, le promoteur, Jules-Franck Moulomba, a exprimé toute sa gratitude au chef de l'Etat pour toutes les facilités accordées à son entreprise dans ce projet, en ce qui est du titre foncier et autres exonérations douanières dans l'importation de certains matériaux de construction.

« Ce projet consiste à ériger un cadre de vie avec la construction de 650 logements, accompagnés d'équipements et d'infrastructures de proximité à la dimension d'une cité moderne, suivant les exigences du schéma directeur de l'Urbanisme et des aménagements fonciers. Les logements proposés sont de types F4 sociaux et moyen standing, bâtis sur des parcelles de 500 m2. La présence parmi nous du directeur réseau de la clientèle des particuliers de la BICIG (Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon, NDLR), Landry Ossinga, marque toute la volonté de cette banque citoyenne d'accompagner nos compatriotes dans ce projet », a-t-il conclu.

Infrastructures routières

Le ministre en inspection sur les chantiers de Libreville

F.A.
Libreville/Gabon

C'est pour avoir une idée précise de l'état d'avancement des travaux entrepris à Libreville, depuis quelques mois, que le ministre Jean-Pierre Oyiba s'est rendu dernièrement dans les différents chantiers de la ville.

Le ministre d'Etat en charge des Infrastructures, des Travaux publics et de l'Aménagement du territoire, Jean-Pierre Oyiba, a visité vendredi dernier les différents chantiers routiers de la

capitale. L'objectif visé était de se rendre compte de l'état d'avancement des travaux de construction et d'aménagement de la voirie de Libreville. A cette occasion, le membre du gouvernement a visité les chantiers de l'Avenue Jean Paul II, du Boulevard Triomphal, de l'Ancienne-Sobraga, de l'Assemblée nationale, du Rond-point des Charbonnages, de l'école publique des Charbonnages et, enfin, du PK5-PK12. « Les travaux avancent. Mais, il y a des chantiers achevés qui nécessitent quelques retouches. Notamment, la signalisation sur certains axes. J'ai constaté que l'axe An-



Photo : F.A

Chantier du Pk5-PK12...Si toutes les conditions sont réunies, dans quatre mois, la voie de droite sera livrée.

cienne Sobraga-Boulevard Triomphal, qui était un véritable parcours du combattant pour les usagers, est maintenant bien refait. Les assainissements sont bien faits. Il manque néanmoins les signalisations. Pour le chantier le plus important des travaux qui ont été lancés par le chef de l'Etat, celui du PK5-PK12, si toutes les conditions sont réunies, dans quatre mois, la voie de droite sera livrée à la circulation pour permettre de réhabiliter la voie de gauche et d'avoir une circulation fluide », a dé-

claré le ministre d'Etat Jean-Pierre Oyiba. Ce programme de réhabilitation du réseau routier de la capitale lancé par le gouvernement va se poursuivre, car il concerne toutes les artères. « Les choses se font selon le rythme défini (...). Le Gabon traverse une situation difficile, et ce qui est fait aujourd'hui, il faut vraiment l'apprécier. Le travail va se poursuivre selon les moyens mis à notre disposition », a affirmé le membre du gouvernement. En outre, dans le souci d'avoir une circulation fluide dans la ville, le ministre Oyiba mettra en place, dans les prochains jours, une opé-

ration d'aménagement des voiries dans toutes les communes. Notamment Libreville, Akanda et Owendo. « Nous avons constaté que la population a du mal à se déplacer aux heures de pointe. C'est pourquoi, nous tenons à mettre en place une opération d'aménagement des voiries pour remédier à ce problème », a-t-il annoncé. Soucieux de la durée de vie des ouvrages en construction, le ministre d'Etat en charge des Travaux publics invite les chefs de chantiers et la population à faire attention au problème d'assainissement. Car, dit-il, « la construction de la route doit se référer à l'assainissement ».

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 02/03/2016

Union Gabonaise de Banque
 SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,0856	1USD =	604,235	1 USD	640,908
CAD	1,4595	1CAD =	449,440	1 CAD	473,223
JPY	124,0700	1JPY =	5,287	100 JPY	549,783
GBP	0,7741	1GBP =	847,380	1 GBP	883,102
CHF	1,0845	1CHF =	604,847	100 CHF	63329,28
ZAR	17,0097	1ZAR =	38,564	100 ZAR	4010,16
MAD	10,7739	1MAD =	60,884	1MAD	63,31
CNY	7,1125	1CNY =	92,226	1CNY	94,99

INDICES BOURSINIERS		
	en date du	
CAC 40	02/03/2016	4412,93
DOW JONES	02/03/2016	16865,08
BRENT (IPE) US Dollars/Baril		
02 Mars 2016: 36,76		